

Les chantiers de jeunes : une expérience enrichissante

Sur le Plateau

Les élus et la commission jeunesse de Plateau des Petites Roches ont mis en place des chantiers de jeunes avec le concours de partenaires locaux et associatifs.

Ces chantiers entament leur 3^è année d'existence sur le plateau.

Ils s'adressent à 12 jeunes volontaires de la commune, de 14 à 17 ans, de sensibilités variées, désireux de participer à la réalisation de divers projets, localement. Les projets proposés ne nécessitent pas de technicité particulière et se situent dans un secteur non concurrentiel.

Les jeunes, accompagnés de 8 bénévoles ayant tous une expérience d'encadrement dans leur spécialité, s'engagent à œuvrer pendant 60 heures réparties sur l'année scolaire, week-end, mercredi et vacances scolaires, (120 h de chantiers proposées chaque année, maxi sur 2 ans) en échange d'un bon d'achat de 250 euros dont l'utilisation doit être validée par la famille et les adultes d'encadrement.

Les inscriptions et la sélection ont lieu en JUIN. Il n'y a pas eu à faire de sélection jusqu'à présent.

Mme M.L. Christophel, 3^è adjointe, référente pour les affaires sociales et la jeunesse à Plateau des Petites Roches, gère **bénévolement** l'organisation des chantiers, l'intendance, les inscriptions. Les accompagnateurs sont tous bénévoles également.

Le Choix des projets : a lieu en fonction de leur faisabilité, lors d'une rencontre **en AVRIL**. Les bénévoles, les partenaires (associations, Mairie, écoles), jeunes, peuvent proposer des projets. 2 groupes WhatsApp, pour faciliter la communication, ont été créés :

-Les parents/enfants/bénévoles.

-Les bénévoles.

Chaque chantier est sous la responsabilité de 2 adultes.

Chantiers réalisés depuis leur création :

- Aide à la rénovation des Gîtes de la Fruitière de Saint Bernard
- 2 fresques (sur 2 ans), aux restaurants scolaires des primaires et des maternelles avec l'aide d'artistes. Les jeunes ont nettoyé les murs avant peintures.
- Aide à la Coupe Icare (pose de moquettes, rangements en fin de manifestation.
- Nettoyage des cimetières des 3 villages en fonction des besoins (*).
- Aide à la banque alimentaire de l'Isère (rangement entrepôt les 22 et 23 novembre)
- Nettoyage des sites des ex Etablissements de santé. En 2025 une journée de nettoyage sera proposée aux habitants de la commune.
- Nettoyage d'une aire de décharge à l'entrée Ouest du village de St Hilaire.
- Débroussaillage des chantiers communaux, du verger communal.

Chantiers prévus cette année :

- Peinture d'une cage d'escalier dégradée en partenariat avec Alpes Isère Habitat.
- Le grand jeu de l'oie à la sapinière (10-12h) le 18 mai 2025. (Reporté au mois de septembre avec la cérémonie de remise des bons).
- Le vieux four communal de Mme Tami a été nettoyé par les jeunes. Une subvention a été demandée pour la suite des travaux.
- Peinture d'une cage d'escalier à l'école (1^è couche en février – 2^è couche en avril)
- Panneaux terrain foot.
- Débarrassage de la cure de St Hilaire avant travaux de réparation par les entreprises.

Projet de l'an prochain :

Réalisation de 3 mosaïques (avec l'appui de Roberto) dans chacun des 3 villages. Les sites n'ont pas été encore choisis.

(*) *geste essentiel de mémoire et de respect.*

Budget 2024 : Subvention communale 9500 euros sur laquelle 3000 euros ont été versés aux jeunes.

Subvention départementale 2800 euros (1750 euros ont été versés à l'artiste peintre impliqué dans la fresque de l'école.

Un bilan est fait avec les jeunes et les encadrants après chaque action.

Une cérémonie est organisée en SEPTEMBRE pour la remise des bons d'achats aux jeunes participants qui ont fait preuve d'assiduité et de sérieux, en présence des élus, des parents, des bénévoles. Un rappel des actions menées est fait sous forme de diaporama.

Mme Christophel, nous a confié son espoir que ces expériences locales soient poursuivies au cours des années futures. Vivre et œuvrer ensemble, partager des idées, des valeurs, réussir un projet, tel est le but des chantiers de jeunes, ces ados qui nous disent avoir gardé un bon souvenir des expériences collectives vécues grâce aux chantiers.

Selon les chiffres du Ministère des sports, de la jeunesse et de la vie associative, chaque année :

- 600 chantiers sont réalisés en France (80% dans le milieu rural et 20% en ville)
- 6000 bénévoles sont impliqués en France (1/3 sont mineurs, 50 % viennent de l'étranger, 50 % sont des filles)
- 1000 bénévoles résidant en France partent sur des chantiers à l'étranger dont 2/3 en Europe.
- 80 pays organisent des chantiers de jeunes bénévoles.

L'ADEPAL PPR -mai 2025 –

Merci à Mme Christophel de m'avoir gentiment reçue et donné les informations concernant les chantiers de jeunes.